

Messe du vendredi 17 septembre 2021

Vendredi de la 24^e semaine du TO années paires

Antienne et prière d'ouverture (Ps 85,3.5)

³ Prends pitié de moi, Seigneur, Toi que je supplie tout le jour ;

⁵ Toi, Tu es bon, Tu pardones, Tu es plein d'amour pour tous eux qui T'appellent.

Dieu tout puissant, de qui vient tout don parfait, enracine en nos cœurs l'amour de Ton Nom
Veille sur nous avec sollicitude pour protéger ce que Tu as fait grandir !

→ Avais-je autant "d'excuses" que les autres ?
J'avais déjà en effet reçu tant de grâces....

→ Oser reconnaître humblement mon péché,
et supplier le Seigneur pour Sa miséricorde

→ Ma force viendra
aussi de la vérité de
mon amour pour Lui !

Première lecture (1 Tm 6, 2c-12)

« Toi, homme de Dieu, recherche la justice

Bien-aimé,

¹ Tous ceux qui sont sous le joug de l'esclavage
doivent considérer leurs maîtres comme tout à fait dignes d'honneur,
pour que le Nom de Dieu et l'enseignement de la foi ne soient pas blasphémés.

² Et s'ils ont des maîtres croyants,

qu'ils ne les respectent pas moins sous prétexte que ce sont des frères ;

mais qu'ils les servent d'autant mieux que ceux qui bénéficient de leur activité sont des croyants bien-aimés.]

Voilà ce que tu dois enseigner et recommander.

³ Si quelqu'un donne un enseignement différent,

et n'en vient pas aux paroles solides, celles de notre Seigneur Jésus Christ,

et à l'enseignement qui est en accord avec la piété,

⁴ un tel homme est aveuglé par l'orgueil, il ne sait rien,
c'est un malade de la discussion et des querelles de mots.

De tout cela, il ne sort que

jalousie, rivalité, blasphèmes, soupçons malveillants,

⁵ disputes interminables de gens à l'intelligence corrompue,

qui sont coupés de la vérité et ne voient dans la religion qu'une source de profit.

⁶ Certes, il y a un grand profit dans la religion si l'on se contente de ce que l'on a.

⁷ De même que nous n'avons rien apporté dans ce monde, nous n'en pourrons rien emporter.

⁸ Si nous avons de quoi manger et nous habiller,
sachons nous en contenter.

⁹ Ceux qui veulent s'enrichir tombent dans le piège de la tentation,

dans une foule de convoitises absurdes et dangereuses, qui plongent les gens dans la ruine et la perdition.

¹⁰ Car la racine de tous les maux, c'est l'amour de l'argent.

Pour s'y être attachés, certains se sont égarés loin de la foi
et se sont infligé à eux-mêmes des tourments sans nombre.

¹¹ Mais toi, homme de Dieu, fuis tout cela ;

recherche la justice, la piété, la foi, la charité, la persévérance et la douceur.

¹² Mène le bon combat, celui de la foi,

empare-toi de la vie éternelle ! C'est à elle que tu as été appelé,

c'est pour elle que tu as prononcé ta belle profession de foi devant de nombreux témoins.

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à l'extrait du jour de la 1^{ère}
Lettre de St Paul à Timothée pour en lire tout le dernier chapitre

→ Tous les maîtres plaçant sous le joug de
l'esclavage certains de leurs frères en humanité
étaient-ils "tout à fait dignes d'honneur" ?

→ Ainsi nous
autres avec
nos pasteurs !!

→ Non, mais tous les esclaves
sont invités à obéir à leurs
maîtres... a fortiori si eux aussi
croient aussi en Jésus-Christ

→ ...solliciter un traitement
de faveur par rapport aux
autres esclaves non croyants !

→
et
non
pas...

→ Citons la parole de Dieu et restons
très près d'elle : elle a une force que
n'auront jamais nos propres paroles !

→ Gardons en mémoire les 7 dangers qui guettent
les orgueilleux qui s'écartent des paroles "solides" !

→ L'amour ne recherche
pas son intérêt...

→ Un bon début pour la "sobriété heureuse", non ?

→ 7 vertus à rechercher et mettre en pratique
pour nous garder des 7 dangers cités aux versets 4-5

[¹³Et maintenant, en présence de Dieu qui donne vie à tous les êtres, et en présence du Christ Jésus qui a témoigné devant Ponce Pilate par une belle affaire, voici ce que je t'ordonne :

¹⁴garde le commandement du Seigneur, en demeurant sans tache, irréprochable jusqu'à la Manifestation de notre Seigneur Jésus Christ.

¹⁵Celui qui Le fera paraître aux temps fixés, c'est Dieu, Souverain unique et bienheureux, Roi des rois et Seigneur des seigneurs ;

¹⁶Lui seul possède l'immortalité, habite une lumière inaccessible ; aucun homme ne L'a jamais vu, et nul ne peut Le voir. À Lui, honneur et puissance éternelle. Amen.

→ Restons bien calés sur la Parole de Dieu... et prudents sur tout ce qui pourrait se révéler "pseudo-connaissance" des orgueilleux !

→ Attention, Dieu est maître de l'immortalité, Il la donne à qui Il veut !

¹⁷Quant aux riches de ce monde, ordonne-leur de ne pas céder à l'orgueil.

Qu'ils mettent leur espérance non pas dans des richesses incertaines, mais en Dieu qui nous procure tout en abondance pour que nous en profitions.

→ Gardons-nous de toute richesse qui nous ferait croire capables de nous passer de Dieu...

¹⁸Qu'ils fassent du bien et deviennent riches du bien qu'ils font qu'ils donnent de bon cœur et sachent partager.

→ Il y a aussi une Bonne Nouvelle à annoncer aux "riches" !

¹⁹De cette manière, ils amasseront un trésor pour bien construire leur avenir et obtenir la vraie vie.

²⁰Timothée, garde le dépôt de la foi.

Tourne le dos aux bavardages impies et aux objections de la pseudo-connaissance :

²¹en s'y engageant, certains se sont écartés de la foi. Que la grâce soit avec vous.]

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 48 (49), 6-7, 8-9, 17-18, 19-20

R/^{Mt5,3}Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux !

Pourquoi craindre aux jours de malheur

ces fourbes qui me talonnent pour m'encercler, ceux qui s'appuient sur leur fortune et se vantent de leurs grandes richesses ?

→ ...mais ses richesses restées ici ne l'aideront nullement là-haut !

→ Le riche a certes du pouvoir ici-bas...

Nul ne peut racheter son frère ni payer à Dieu sa rançon : aussi cher qu'il puisse payer, toute vie doit finir.

Ne crains pas l'homme qui s'enrichit, qui accroît le luxe de sa maison : aux enfers il n'emporte rien ; sa gloire ne descend pas avec lui.

De son vivant, il s'est béni lui-même : « On t'applaudit car tout va bien pour toi ! » Mais il rejoint la lignée de ses ancêtres qui ne verront jamais plus la lumière.

→ Le riche trop sûr de lui peut être tenté de faire sentir sa richesse aux pauvres pour les dominer ...

→ ...alors qu'en réalité il a besoin de leur sollicitations pour savoir toujours donner et partager !

Acclamation (cf. Mt 11, 25)

Alléluia. Alléluia.

Tu es béni, Père, Seigneur du ciel et de la terre, Tu as révélé aux tout-petits les mystères du Royaume !

Alléluia.

→ Le ch 7 de l'évangile selon St Luc se termine avec la parabole du créancier aux 2 débiteurs que Jésus donne au pharisien Simon qui L'invitait, choqué par la femme venue à Lui toute en pleurs Lui embrasser les pieds, y essuyant ses larmes de ses cheveux et y versant du parfum

Évangile (Lc 8, 1-3)

« Des femmes les accompagnaient et les servaient en prenant sur leurs ressources »

¹ Ensuite, il arriva que Jésus, passant à travers villes et villages, proclamait et annonçait la Bonne Nouvelle du règne de Dieu.

Les Douze L'accompagnaient,

² ainsi que des femmes

qui avaient été guéries de maladies et d'esprits mauvais :

Marie, appelée Madeleine, de laquelle étaient sortis sept démons,

³ Jeanne, femme de Kouza, intendant d'Hérode,

Suzanne,

et beaucoup d'autres, qui les servaient en prenant sur leurs ressources.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ ...ces femmes étaient sûrement créatives et débrouillardes, actives et vraiment dans le service !

→ Qui suivait Jésus dans toutes Ses missions, en plus des 12 apôtres ? ...Les nombreux hommes qu'Il avait guéris ou libérés ?

→ ...Eh bien non : pas les hommes, seulement les femmes !

→ 13 hommes, qui marchent longuement à nourrir chaque jour, sans avoir camp de base...

Homélie de la messe de 18h30 à Cassis

Père Gilles Lamache, un des prêtres des 3 paroisses de Cassis, Carnoux, Roquefort La Bédoule

Ce petit évangile [3 versets] peut paraître bien surprenant (surtout si on ne lit que cet extrait). Et pourtant c'est très beau que l'évangéliste prenne la peine de dire quelques mots des femmes qui accompagnent Jésus. Dans ce passage, trois de ces femmes sont citées (Marie-Madeleine, Jeanne, Suzanne), et dans tous les évangiles il y en a cinq en tout.

J'ai relevé 3 qualités de ces femmes : discrètes, fidèles, généreuses. Discrètes : on parle très peu d'elles dans l'évangile [et on ne les imagine guère claironner le bien qu'elles font !] ; mais cela ne les empêche pas d'agir au bon moment et d'une manière très efficace. Fidèles (au Seigneur et à ceux qu'elles aiment), et souvent avec beaucoup de courage : on peut penser ainsi à Esther, à Judith... et bien sûr à la Vierge Marie. Et ouvertes au projet de Dieu, avec une très grande générosité ; ainsi au Calvaire, les hommes qui suivaient Jésus aux yeux de tous s'en vont, mais les femmes qui Le suivaient à distance restent toutes là.

Demandons au Seigneur [y compris pour nous-mêmes, nous aussi, les hommes !] de faire grandir en nous toutes ces qualités, Amen.

Commentaire « Découvrir Dieu » de l'évangile

Père Alain de Boudemange (résumé)

Jésus et ses disciples auraient-ils pu entreprendre toutes leurs actions si Marie-Madeleine, Jeanne, Suzanne et les autres n'avaient pas apporté le soutien logistique nécessaire ? Saint Luc, le seul à mentionner ces femmes dans l'entourage proche de Jésus, nous donne ainsi un aperçu de la grande variété des personnes et de leurs participations à Sa mission. Chacun a participé avec sa disponibilité, ses compétences, ses richesses humaines et matérielles mais aussi ses pauvretés et ses faiblesses, pourtant on voit la richesse de ce qui a été apporté avant et après la résurrection. L'Église, réalité analogue aujourd'hui, peut parfois nous surprendre, mais nous devons d'abord regarder sa beauté et sa richesse : c'est par l'Église rassemblée autour de Jésus que le Royaume de Dieu nous est annoncé.